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令和元年９月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 １、通学路の安全対策確認について 

① 通学路グリーンベルトの完成状況は。 

未完了の場合は、どの箇所と今後の予定は。 

② 児童園児を取り巻く交通事故が毎年発生し、滋賀

の事故の教訓で、本町としての通学路の課題はどの

ようなところにあるか。 

③ 全国統計で新一年生の交通事故は、5 月が最も多

い。学校での通学路指導はどの程度されているか。 

④ 尼子駅周辺の防犯カメラ設置は完了しているが駅

内、待合室、周囲など死角の箇所はないか。 

 

２、学力向上について 

① 今年、学力向上として 300万円程度の予算化をさ

たが、現状のレベル（何が課題）と今年度の到達地

点（目標）をどのような結果指標（パラメーター）

で管理、報告されるか。 

② 講師を招聘されるが、どのような点を改善又は力

をいれようとしているか。招聘の根拠を。 

 

３、総合戦略について 

総合戦略の各基本目標につき現状の状況と当初との隔

たりについて町としての考えを聞きます。 

基本戦略1（安定雇用） 

① 非正規雇用等、不安定雇用から安定雇用へ町と

して積極的に雇用を促進することだが、非正規雇用

者の改善状況は。 

② 農業、商業、観光の各業の課題整理により事業

政策としてどのような取り組みが必要か。 

③ 安定雇用の為、南部工業団地の計画は引き続き

必要性があると考えるが。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

 

基本戦略2（新しい人の流れ） 

① 転入を促すPRはどの程度できているか。 

② 空き家活用は集落の理解もいるが、今後の見通

しについての進み具合は。 

基本戦略3（結婚、出産、子育て、教育） 

① 合計特殊出生率の推移は。 

② 小中学校の教育充実はどの程度か。 

特色ある教育のため人的資源の不足、物質要素は 

何か。 

基本戦略4（時代にあった地域づくり） 

① 地域との連携の伝達方法は。 

戦略の伝え方の場はどうされているか。 

② 外部受入の為には集落行事負担を軽減する必要

があるが各集落の動きは。 

 

４、道路整備について 

① 中学校前の道路が整備されたが、新たな中学校の

塀により下之郷から出てくる停止線から見にくくな

った。 

停止線の位置について見直しが必要と思われる。 

 

② 彦根～八日市線について、のり面除草を毎年され

ているが、のり尻30cm迄はいつも除草されていない

が何か意図があるのか。 

 

５、高齢者の熱中症死亡事故について 

① 8月9日高島市で70歳の女性が熱中症で死亡され

た。高齢者宅にはエアコンがなかった。 

今年の暑さは異常であり独居老人等今後の見回り

等、町としての対応は可能か。 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

１、野瀬町政の１年１０か月を問う。 

① 「こんな恥ずかしい町、ごめんしたい」、「行政力

の再生」、「職員力を高める」、「町長(トップリーダー)

としてリーダーシップを発揮し、町を統治する」、「甲

良を滋賀県一、いや日本一の町にする」等々。 

このような「大言壮語」を吐いたが、この約２年間

どんな政治(町政)を行ったのか。何をしたのか。実

績、成果はあるのか。 

 

２、甲良の「教育立町」をめざして。 

① 町の教育課題を明らかにし、解決・克服して、「教

育の甲良」を樹立する。 

 とりわけ、小中学生の「日本一？の低学力」からの

脱却を図り、日本一をめざすこと。 

 

３、地方創生は、甲良の最大課題 

① 地方創生は、人口減少対策にあり、いつになった

ら、減少に歯止めがかかり、横ばいいや増加に転じ

るのか。（２０４０年に５,０００人を維持？） 

② この４年間の取り組み、事業効果を検証し、戦略

の見直しが必要ではないか。（何を優先すべきか） 

③ あわせて、人口減が急速に進んで、消滅の危機が

訪れても、自立で行政運営ができる方途を模索する

ことも必要ではないか。（それとも、隣市町にお願い

をして、吸収合併をしていただくのか） 

 

 

 

１、交通安全について 

① 5月8日に発生した大津保育園交通事故の後、さ

まざまな対応を実施してきたと思うが、対応してき

た項目は何か。 

② 全国にさきがけ、大津市で「キッズゾーン」対応

が実施された、本町でも保育園前の道路等にはゾー

ン設定が必要だと思うが。 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 本町の通学路は道が狭いところが多いので、危険

な交差点にはガードパイプの設置を進めてもらいた

い。 

④ 町有車両にドライブレコーダーの設置をされてき

たと思うが、有効活用できているか。 

⑤ 交通違反・交通事故を起こした職員にはドライブ

レコーダーによる運転診断を実施し、交通安全意識

向上につなげるようシステム化してもらいたい。 

 

２、環境対策について 

① 近年、海洋に流出するマイクロプラスチックが問

題視されている。幸い滋賀県は以前よりレジ袋の有

料化がすすんできた。町内の現在の対応は。 

② 近年、気温の上昇が著しく３５℃を超える日もで

てきた。こんな中、十分注意はしていると思うが運

動会・体育祭が予定されている。もう少し遅い方が

よかったのではないか。 

③ また練習期間も含め、熱中症対策は大丈夫か。 

 

３、選挙の投票率について 

① 7 月には参議院選挙が実施されたが、投票率がか

なり低かったようである。町で実施された 3年ぐら

いで投票率の推移の明示を。 

② そのうちで18歳から２０歳の投票率は。 

③ 若者の投票離れが気になるところだが、何か対策

はしているのか。（中学生議会は良いイベントだと思

う） 

④ 町内には高校・大学がないため18歳から２０歳に

対しての学校教育はできないが、この時期の教育が

是非とも必要と思うが。 

 

 

 

 

 

 

 

建設水道課長 
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学校教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

      

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

１、地域魅力度総合評価について 

① 中部圏社会経済研究所が県下の自治体、魅力を総

合評価した結果、多賀町、高島市、甲良町は最下位

評価で 2030 年には自治体としては持続不可能な水

準に陥ると指摘されたが町長として、どう受け止め

ているか、どのように改善改革していくのか、しな

いのかを問う。 

② 地方創生予算で色々計画しているが遅い、陥らな

いため、生き残る為にも、ぐずぐずしている余裕は

ない、実態を把握している行政として（コンサル任

せでなく）今回、本格的実現可能な具体策を町民に

明確に示せ、出来ないのなら理由をはっきりと示せ。 

③ 町長が進めるまちづくりフォーラムは全てが無駄

だとは言わないが、先祖返りのきらいがする、町の

変化と実態を講師に正確に伝えていない、経費の無

駄だ。中断すべきと考えるがどうか。 

 

２、土地利用等の進捗は 

① 池寺地区山林の企業誘致計画の進捗と明るい見通

しを問う。 

② 担当は何人か、日々の活動状況は。日報は有るの

か 

③ 空き家バンク登録と活用状況は。 

 

３、学力向上対策の進捗は 

① 全国学力調査で滋賀県は低かったが、甲良小中学

校の成績は前回より改善したか。 

② 問題点は何か、対策は講じていると思うが。 

 

４、町民講座について 

① 第一回目の講座は講師に大変失礼な事だったと思

うがどう受け止めているのか。（21名） 

② 今後の対策を問う。 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

５、老人係の新設を 

① 超高齢化が進んでいる。健康で楽しくながいきし

て頂くために各課でも色々業務をしているが、人口

の約33％が老人である。専門に担当する職員配置の

検討が必要と考えるがどうか。 

② 課の統廃合の進捗は。 

 

６、入札について 

① 落札率が変わったように思うが判りやすく説明を

求める。 

② 指名入札業者選定については地元業者優先の配慮

は常にやっていただきたい。 

③ 入札の仕組みを県、市を参考にし真面目に勉強し

て見直しをしてはどうか。 

④ 予定価格はいつ、誰が、決定しているのか、封印

後誰が保管しているのか。 

⑤ 中学校体育館の屋根修理の完了検査は、行政は誰

が立ち会ったのか。 

⑥ 予定価格積算資料の提出を求める。 

⑦ 東小学校トイレ工事落札率が低いが、ダンピング

防止法、品確法に抵触しないか。 

 

７、第三者調査報告について 

① 第三者委員会の報告を読んだが、厳しさのあるピ

リッとした内容とは感じられない。今後はこの方た

ちへお願いするのは如何なものか、時間と費用の無

駄だ。結論はアメリカを持ち出したりしていて最後

は議会が当初から指摘しているシステム確立が必要

だと言っている、そこを調査して厳しい結論が出る

ものと信じていたが残念である、これに乗じて町長

は処罰はしないと言ったが、就任時、断固改革する

としていた気迫は何処に行ったのか、唯の行政マン

の判断である、撤回を求める。 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

② このままでは職員が悪意で間違いや、不正を働い

ても処分できなくなる。綱紀粛正を図り、処分する

事を実施しないと甲良町は天下の笑いものになる、

町民が税金の不払いの恐れも出てくるのではと危惧

する。他の市町では事件が起これば殆どが速やかに

処分している、このままでは真面目に勤めている職

員も腐ってしまう、速やかなる処分を求める。 

③ 町民も役場職員に活気がない、レベルが低いとの

声をよく耳にする、自分たちで決めたことも守らず

していてはと呆れている。何かが抜けていることは

確かなこと、役場全体の大改革が必要だ。改革に意

欲のある職員4人ほどでプロジェクトチームを作り

あらゆる角度から視点を広げて見直し、改善改革し

未来ある持続可能な役場作りの立案をする。当然、

人の移入や予算も必要ですが、職員の資質向上を図

るためには必要な事、行政を効率的に機能させ町民

の福祉向上と公平公正な運営で地域の発展に繋がる

展開をしていくためにも、是非早急にチーム作りを

求めたい。 

 

 

１、甲良町における有害鳥獣駆除事業について 

① 本町は、有害鳥獣駆除をどこに委託しているのか。 

② 委託先の構成員は何人居るのか。 

③ 有害鳥獣駆除における捕獲に対する支払いは、い

くらになっているのか。 

④ 直近3カ年における、支払い総額はいくらなのか。 

⑤ 委託先の方から、猟犬が有害獣の捕獲の時に、猟

犬がイノシシなどに殺されたら、近隣の市町は、猟

犬の処分代を払われているが、本町では出ないと苦

情があるが、そのことについて本町では出すように

出来ないのか。 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

⑥ 漁師が、少なくなっていると聞くが、今後、町で

は有害鳥獣駆除を、どのような方向でしていくよう

に考えたことはあるのか。 

 

２、長寺共同作業所の老朽化について 

① 長寺共同作業所は、築４０年以上経過しており、

耐震性などは確保されておらず、老朽化もひどくな

っているが、これからどのような方向性でしていく

のか、町の考えがあるか。 

② 近隣の住民から、米の乾燥機が古く、騒音がひど

いと苦情が寄せられていると聞くが、乾燥機を新し

くして欲しいと言われているが、町では、どのよう

に考えているのか。 

③ 呉竹共同作業所も同じようなことが言えると思う

が、そちらの方は、どのように考えているのか。 

 

３、甲良町せせらぎデイサービスについて 

① 甲良町せせらぎデイサービスの、３月議会の一般

質問において、介護事業の中のデイサービス事業と

しては再検討を持たせていただきたいと言われた

が、その後は、どのようになったのか。 

② 同じく３月議会の一般質問において、施設、デイ

サービス、介護事業、見直しをかけてこの事業につ

いての行政のあり方を再検討しますと答えている

が、どのように再検討をしたのか。 

 

４、未収金管理について 

① 生活困窮者の定義は出来たのか。 

  また、各課に通達はしたのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

会計管理者 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅰ、安心して住み続けられる甲良町へ 

「消費税１０％の実施は予定通り強行」との安倍政権

のもとで町民の日々の暮らし、日本と地域経済への不

安・沈下が著しい中、町政のかじ取りが、どこを重点に

取り組むか問われている重要な時期ではないか。繰り返

される行政の不祥事に、いかにして終止符を打つのか町

政は議会も含め試されている。 

１、くらし応援を予算の最優先課題に 

① 国保税の軽減。子供への均等割りの廃止。 

② 介護保険料・利用料の軽減へ。 

③ デイサービスセンターの復活へ。 

④ 町内巡回バスで役場・病院・お買い物など移動手

段を。 

⑤ 生ごみの堆肥化でごみ減量化の一役を担う。可燃 

ごみ処理広域化計画の見直しを現場から発信へ。 

⑥ 住宅リフォーム補助制度の拡充で、家計支援・

小零細建設業者の仕事起こし・雇用の押し上げを。 

 

２、子育て応援の充実で、若者世代の定住を 

① こども食堂への支援策を。 

② 「家庭支援」の中心には「経済的負担の軽減」

を。 

父母の啓発・親身の相談体制が不可欠となる。専

門員の配置は。 

③ 学校給食の無償化で食育充実を。 

 

３、農業振興で所得向上へ 

① 彦根市学校給食センターへの「地産地消」は。

圏域での共同化支援で地域仕入れの拡大を。 

② 地域特産品の開発に本腰を。 

③ 若者の就農支援の現状と課題は。 

④ 農業委員会の活用。課題提起で諮問を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税務課長・町長 

保健福祉課長 

保健福祉課長 

企画監理課長 

 

住民課長 

 

建設水道課長 

 

 

 

保健福祉課長 

教育次長 

 

 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

４、全世代への対応で活き活き生活と健康寿命促進を 

① ８０２０運動を胎児から幼児期・青春期・青年

期・成年期・高齢期まで切れ目なく充実を。 

② 「食事と適度な運動」「ストレスをためない生活」

のために。 

③ 体制づくりには予算と共に専門職の配置が不可

欠。 

 

５、住民に親切な対応で信頼の行政へ 

規律と育成の統一で「全体の奉仕者」実践を 

① 何でも相談室の設置。 

② 過去２度の報告（横領事件後、今年 3月の第三

者委員会）を活かすため。K による横領事件から

何を教訓とするか。「行政体質」「職員風土」まで

踏み込んでいる検証を活かすには。 

③ 滞納整理・克服の方針を根本から見直す。 

弱者への寄り添いを前提に、減免規定の活用と分

割納付の奨励を確実に。指導に従わないものには

毅然とした対応を。 

④ 各種減免制度の周知（住民の権利として）、申請

用紙の窓口配置（どの職員でも対応できるよう

に）。 

⑤ 規律違反・不祥事（事務ミス）には教育的処罰

を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

町長 

税務課長・町長 

 

 

 

会計室長 

 

 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 


